
 
 
 
 
 
 

 
 

感動をありがとう                  校 長  藤 田 洋 子  

 

１０月２６日には日頃お世話になっている地域のみなさんをお招

きしての児童鑑賞会、２８日には保護者のみなさんをお招きしての音

楽会を開催しました。多くの方々に見守っていただいた音楽会。子ど

もたちの成功に向けての熱い思いがぎっしりと詰まっていました。 

今年度の音楽会スローガンは「本庄っ子心を一つにきれいな音色を

ひびかせよう」でした。きれいな音色を響かせるには、みんなの心を

一つにそろえなければなりません。心がそろうために、今どうしなけ

ればならないかを一つひとつ考えながら取り組んできました。暗譜は

もちろんのこと、指揮を見ることや呼吸を合わせることも含めて、全

員がそろうようになるまで何度も何度も練習し、体にしみこませてきました。 

この日の演奏は、遠足の思い出（幼稚園）、物語の世界（１・２年）、世界の国 （々３・４年）、アフリカ

の草原（５・６年）など、その他にもそれぞれの楽曲からにじみ出てくる様々な情景が感じられるたいへん

素晴らしいものでした。 

毎日のように練習に励んできた子どもたちが創り上げてきた響きをしっかりと受け止めてくださったこ

と、今までの子どもたちの練習をご家庭で支えていただきましたことに心より感謝申し上げます。 

そして園児のみなさん、児童のみなさん、心に残る素晴らしい音楽会を本当にありがとう。 

児童・保護者ｱﾝｹｰﾄより その２ 

１０月号では自主的な学習やお手伝いのことについて課題がみられるとお伝えしました。それ以上に深刻

な本校の課題はスマホ・携帯の使用についてです。全国学力学習状況調査の児童アンケートでは、毎年のよ

うに、スマホや携帯での動画視聴時間に象徴される使用時間が一日３～４時間と答えた児童の割合が最も高

いという結果が出ています。小学生に推奨される就寝時刻（午後９時～１０時）については、各家庭での生

活スタイルが影響するため、ひとくくりで考えることはできませんが、学校から帰宅する時刻を午後４時と

仮定すると、就寝時刻までの５～６時間のうち３～４時間が動画視聴時間というのはあまりにも長すぎると

いうことはご理解いただけると思います。視聴時間やネットゲームの時間、使い方、閲覧内容など保護者と

して知っておくべきことはたくさんあります。子どものプライバシーの尊重は確かに必要ですが、最終的に

責任を担うのは紛れもなく保護者です。気心の知れた親同士で互いの様子を聞き合うことも大切ですし、将

来のために今準備しておくことを知るのも大切です。１１月１６日（木）の午前中に「スマホ・ネット安全

教室」を低学年と高学年に分けて開催します。どちらの時間でも構いません。是非参加していただき、子ど

もたちのネット依存、ゲーム依存を防ぐ手立てやスマホ・携帯の上手な使い方について学んでいきましょう。 

校区探検（２年生） 
１０月４日、５日に「メイスイ」と「仕出し屋はやし」に行きまし

た。２年生の校区探検の第２弾です。 

メイスイは家庭用や業務用の浄水器のリサイクル工場であること

を知り、工場に運ばれる浄水器がどこから来るのか、そしてどこに

行くのかということや、どのようにリサイクルされるのかというこ

となどを学びました。金属のボトルが一瞬のうちに押しつぶされペ

シャンコになって出てくる様子や、活性炭が取り出される様子、一

つ一つ手作業で水洗いしている様子などを、見て、聞いて、触って学んできました。 

仕出し屋はやしに着いてまずしたことは、衣服についたほこりをローラーで取り除き、ヘアキャップを被

ることでした。不用意にあちこちを触ると衛生上好ましくありません。食べるものを作っている場所での注

意点を十分に確認してから、見学が始まりました。大きなお鍋でおかずが作られる様子を見たり、急速冷蔵

のための機械を見たり…。見学しながら用意していた質問もして一生懸命にメモをしていました。 

２年生の校区探検も終盤です。今後、学習してきたことを整理しまとめた後、伝え合おう朝会で全校生に

発表する予定です。いつも、学校からの要請に快く引き受けてくださる地域のみなさまのおかげで、この学

習が成り立っています。本当にありがとうございます。 

黒枝豆収穫（３・４年生） 
 １０月１７日に３・４年生が黒枝豆の収穫を行いました。夏場の

猛暑と水不足のためどうなることかと心配しましたが、収穫の直前

の週の雨が幸いしてか、しっかりとさやが膨らみ収穫までこぎつけ

ました。今年の黒豆は発芽率が良かったため、かなり株数が増えそ

うでしたが、最終的に確認したところ、６６０株くらいになってい

ました。（児童１３人が作業するにはかなり多いですが…） 

直径３センチ近くの茎をはさみで刈り取り、葉っぱを取り除きます。

今年も保護者やJAのご協力、そして１・２年生のお手伝いのおかげで全校生が黒枝豆を持ち帰りました。 

１１月２日には３・４年生の学習に深く関わって下さった方をお招きして黒枝豆パーティをする予定です。 

さつまいも掘り（幼・１・２年生） 

１０月１８日に、幼稚園、１・２年生が老人会さんと一緒にさつま

いも掘りをしました。前日からマルチをはがし、蔓を切り取るなど、

子どもたちが掘りやすいように準備をしてくださっていました。 

掘っても掘っても固い土にもぐりこんださつまいもは、なかなか

出てきません。みんなで協力して大きなさつまいもを掘り出した時

には大歓声が起きていました。１１月には幼稚園で焼き芋パー

ティが予定されています。とても楽しみですね。 

 

 

 

令和５年度１１月号 

三田市立本庄小学校 

本気で学ぶ 丈夫で 心豊かな 本庄っ子 

（メイスイでお話を聞きました） 

 音楽会の前日、長坂中学校の文化祭を参観しました。進行や会場の変換はすべて生徒が行っていて、

生徒会オープニングのハンドベル、人権作文発表会、英語暗唱発表会、合唱発表会での姿も本当に素晴

らしかったです。小学校から中学校へのつなぎ方を考える貴重な機会となりました。 

（保護者の方と一緒に） 

（児童鑑賞会エンディング・全校合唱） 

（老人会のみなさんいつもありがとうございます） 


